



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

# 148ª Asamblea de la UIP

## Ginebra, 23 - 27 de marzo de 2024

Versión original: inglés/francés - Traducción: Lic. Carina Galvalisi Kemayd  
[www.secretariagrulacui.org](http://www.secretariagrulacui.org)

### ***De Luanda a la Cumbre del Futuro de la ONU: abordar las amenazas estratégicas y existenciales mediante la seguridad común y el Estado de derecho***

*Domingo 24 de marzo de 2024, de 13:00 a 14:30 horas*

*Mesa Redonda organizada en cooperación con los Parlamentarios por la No Proliferación y el Desarme Nuclear (PNND) y el Consejo para el Futuro del Mundo*

#### **Nota conceptual**

El 27 de enero de 2024, el Boletín de los Científicos Atómicos volvió a poner las manecillas del Reloj del Juicio Final a 90 segundos para la medianoche, destacando las graves (de hecho existenciales) amenazas para la humanidad y el planeta derivadas de los conflictos armados, el creciente riesgo de una guerra nuclear, la crisis climática y la desinformación generalizada.

En su 147ª Asamblea realizada en Luanda (octubre de 2023), la UIP adoptó la Declaración de Luanda, que subraya que “los conflictos dentro y entre países continúan volviéndose alarmantemente más frecuentes y graves, socavando los avances en materia de desarrollo”. Reafirma firmemente la creencia de los parlamentarios “en el Estado de derecho, tanto a nivel nacional como internacional, como base de la prevención y resolución de conflictos, así como en el diálogo y la diplomacia como único camino hacia una paz duradera”.

La seguridad común y el Estado de derecho proporcionan formas de reducir y resolver los conflictos internacionales, construir la paz y la justicia, proteger el clima y gestionar mejor las tecnologías emergentes. La Cumbre del Futuro de las Naciones Unidas, que tendrá lugar en septiembre de 2024, y su proceso preparatorio ofrecen oportunidades únicas para promover la seguridad común y el Estado de derecho a nivel mundial para abordar y aliviar las amenazas estratégicas y existenciales.

Uno de los principales mecanismos de seguridad común que está demostrando cada vez más su relevancia y valor es la Corte Internacional de Justicia (CIJ). Los casos que la CIJ está examinando actualmente se refieren en particular a genocidios, cambio climático, fronteras territoriales, terrorismo internacional, disputas internacionales sobre el agua (ríos), discriminación racial/étnica, territorios ocupados, tortura, un incidente aéreo y más. Históricamente, la mayoría de las decisiones de la Corte son aceptadas e implementadas por todas las partes, lo que demuestra que la Corte es un mecanismo importante para promover soluciones legales alternativas a la guerra (LEY, no Guerra).

Esta mesa redonda incluirá actualizaciones sobre propuestas de paz y seguridad, así como mecanismos de gobernanza que se están discutiendo en preparación para la Cumbre del Futuro de las Naciones Unidas, incluido el papel de la Corte Internacional de Justicia. También se discutirán iniciativas parlamentarias relacionadas con estos ámbitos.